

# ARROJANDO nuestros FISCALES

DE LAS MESAS DE VOTACION CON LA FUERZA PUBLICA LOGRARON UNA VEZ MAS FALSIFICAR EL SUFRAGIO. DE ESTA VEZ SE HA COMETIDO EL FRAUDE MAS GRANDE que registra la HISTORIA POLITICA de Costa Rica

MANIFIESTO DEL C. C. DEL P. C.

## TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 379

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 17 de Febrero 1940

0.10 Ejemplar

### UN CRIMEN SE ESTA COMETIENDO EN LIMON CON GILBERTO BERROCAL

OIGA EL PUEBLO HONRADO DE COSTA RICA Y ABRA LOS OJOS!

Nuestro compañero Gilberto Berrocal está preso en Limón por virtud de una manobra infame del calderonismo. Se le acusa de haber sido sorprendido con una cédula de votación que no era la suya en su poder. Y con esa base, el Partido que ha realizado de esta vez el fraude más grande de nuestra historia política, ha metido a Gilberto Berrocal a la cárcel, ha condenado al hambre a la esposa y a los hijos de ese compañero y todo con el objeto de quitarle la credencial de municipio limpiamente ganada en las últimas elecciones.

Veamos ahora lo que hay en el fondo de esa acusación contra el compañero Berrocal. Los dirigentes en Limón de nuestro Partido resolvieron enviar a Matina dos fiscales: uno

de mesa y otro de calle. Para esas cargos fueron designados el compañero Valverde y el compañero Berrocal. Valverde iba como fiscal de mesa y Berrocal como fiscal de calle. Valverde llevaba su cédula de votación con el objeto de sufragar en Matina para que se le computara el voto en Limón. A la hora de sufragar, Horacio Tassies el Presidente de la mesa en Matina, enemigo declarado nuestro se negó a recibirle el voto. Alegó que la cédula debía tener al dorso una constancia de la Junta respectiva de que ese voto debía emitirse en Matina para ser computado en Limón. La exigencia era completamente ilegal pero en aquel momento no quedaba más camino que acatarla. Entonces Valverde, para no abandonar la mesa le

entregó públicamente la cédula a Berrocal y le dijo que aprovechando el tren de Guápiles fuera a Limón; que con siguiera la constancia que exigía Tassies y que regresara con la cédula a Matina en el tren de la tarde. Así lo hizo Berrocal. Se trasladó a Limón, se presentó ante la Junta y solicitó la respectiva constancia al Presidente. A nadie se le podía ocurrir que siendo Berrocal uno de nuestros dirigentes en Limón, Presidente de la Liga Inquilinaria, y candidato a municipio de nuestro Partido ya que ocupaba el primer puesto de nuestra papeleta iba a presentarse a una junta expedidora de cédulas a pedir fraudulentamente una constancia sin dificultad y Berrocal salió ya dispuesto a esperar el tren para regresar a Matina. Entonces fué detenido acusado de portar una cédula que no era la suya. Pero no es eso todo. Se detuvo a Valverde nuestro fiscal en Matina con el objeto de dejar la mesa de Matina sin fiscal. Ya tarde fueron puestos en libertad por orden del Presidente de la República pero una vez terminada la votación fueron detenidos de nuevo. Y actualmente están presos. A Berrocal pretenden no sólo mantenerlo preso sino quitarle además su ciudadanía costarricense se para cancelarle su credencial de regidor municipal por la ciudad de Limón.

El Partido del "Bloque de Obreros y Campesinos" viene a denunciar ante la conciencia honrada del país, la farsa en que se desarrollaron las elecciones presidenciales del 11 de febrero que acaba de pasar. Lo hacemos después de los informes oficiales sobre el resultado de la última votación para la elección de Presidente de la República, diputados y regidores municipales. Y ahora que se han publicado los nombres con sus apellidos de los recién electos diputados, que se han cruzado los telegramas de felicitación entre las altas autoridades del Estado y el Presidente electo, en los cuales se exalta la libertad que reinó en dichas vo-

taciones; ahora que toda la prensa nacional, sin excepción, ha pretendido dar información verídica del desarrollo del proceso electoral durante el once de febrero; ahora que la voz de la adulación guarda un compás de espera para descansar del trajín que ha tenido en estos días, ahora hablamos nosotros.

No se crea que por nuestro acento habla el despecho del derrotado. Nosotros repetimos durante toda la campaña que no íbamos a la lucha en espera de la victoria. Eran muy desiguales las armas. El enemigo de los verdaderos intereses populares contaba con las fuerzas que en estas mal llamadas democracias, son decisivas en el triunfo electoral; el capital, el apoyo del gobierno y el del clero. Nosotros fuimos a la campaña porque nuestro deber de costarricenses libres nos imponía hacer todos los esfuerzos a nuestro alcance para llevar oposición al Congreso y a las Municipalidades; porque nunca ha sido el nuestro, el papel de espectadores y censores pasivos que contemplamos cómodamente desde el balcón el desarrollo de los acontecimientos trascendentales en la vida del país.

Los que conocen algo de la vida de nuestro Partido y de cómo luchamos y seguiremos luchando, quienes nos hayan visto aceptar serenamente más de una aparente derrota, saben que no somos un Partido que busca pretextos para justificar sus malos éxitos, sino una agrupación política que trata siempre de penetrar, mediante el análisis científico, en las raíces de sus triunfos y de sus contratiempos.

Nosotros sabemos que para poder alcanzar alguna vez la verdadera victoria de los intereses populares, tenemos que aprender mucho de las derrotas que nos dé el enemigo, y que tal aprendizaje no se consigue si no es haciendo el examen de nuestras derrotas con apego absoluto a la verdad.

Hemos de decir en primer lugar, que no nos sentimos derrotados; que nos damos cuenta, con inmenso júbilo, de que el pueblo de Costa Rica ha salido victorioso de esta batalla en la cual las conciencias vigilantes han encontrado vivas fuerzas muy importantes para lograr la conquista de los verdaderos derechos ciudadanos; que creemos que muchos miles de costarricenses han sabido defenderse del servilismo y que se ha dado un paso definitivo en el camino de la verdadera democracia, de todos los sectores del pueblo y no sólo los que tienen dinero como ocurre en la actualidad.

En Costa Rica no todo está muerto, no todo está perdido. Hay mucha conciencia sana en qué apoyarse para luchar. Nos hemos dado cuenta de que el campesinado comienza a despertar, co-

mienza a sacudirse la resignación con su suerte que durante muchos años le ha caído encima y que no le permitía ver con claridad su situación. Y el conocimiento de estos hechos, el apoyo que nos han dado las fuerzas más sanas y decididas del país, constituye una victoria que en estos momentos no cambiamos por el triunfo aparente del calderonismo.

Hemos obtenido, según los datos oficiales, tres veces más votos que hace cuatro años, lo que quiere decir que alrededor de 25 mil ciudadanos apoyan nuestro movimiento en el momento presente. Tal afirmación se hace en el siguiente cálculo.

Según los datos oficiales nuestro partido obtuvo en todo el país un total de 11,000 votos aproximadamente. Pero después que se conozca cómo la mitad o más de la mitad de nuestros votos no aparecieron en las urnas electorales, porque el enemigo, con la alcahuetería del gobierno, los hizo desaparecer descaradamente; después de que se conozca la forma en que ese organismo que se llama Registro Cívico impidió que votaran los comunistas de Turrialba y de los cantones de la provincia de Limón; después que se conozca en fin, la forma en que la mayoría de las juntas electorales que funcionaron fuera de los centros de población acatando una consigna lanzada a todo el país por el calderonismo, impidieron la fiscalización de las votaciones, alterando totalmente los resultados electorales, entonces se comprenderá por qué decimos que nuestro partido obtuvo un mínimo de 25 o 30 mil votos.

Más de una persona se preguntará qué necesidad tenía el calderonismo de hacer tantos cambios como nosotros afirmamos que hizo, si tenía asegurado su triunfo. Pero es que quienes así piensan olvidan que el triunfo para el calderonismo consistía, no sólo en hacer Presidente a Calderón Guardia—quien, por cierto ya estaba electo desde hace dos años por el Ministro de Gobernación y el Banco de Costa Rica—sino en impedir que el pueblo llevara a la Cámara, por medio del Partido "Bloque de Obreros y Campesinos", a auténticos representantes, suyos. Y también, en impedir que nuestro partido obtubiera una votación muy alta, ca paz de poner en evidencia la verdadera popularidad de que goza entre el electorado costarricense. Los señores calderonistas lograron su objetivo en parte, porque si bien lo cierto que impidieron que lleváramos representantes a la Cámara, y redujeron a la mitad nuestra votación, también lo es que los procedimientos usados para reducir nuestra votación y

PASA A LA PAG. CUATRO

PASA A LA PAG. 3

### En nombre de cuál civilización fué incendiada Parrita? Queda demostrado que ha sido la United la interesada en obligar a los costarricenses a vivir en un campo inmundo

El país está enterado de todos los incidentes que han rodeado el problema de la ubicación de la llamada "ciudad municipal de Parrita".

El compañero Mora le demostró sobre el terreno al señor Ministro de Fomento que el lugar donde por iniciativa de la United se iba a ubicar la ciudad no es el mejor; que ese lugar es el más mortífero de la región y el más expuesto a las inundaciones periódicas

del río. Le demostró además, que el mejor lugar para ubicar la población es el llamado "La Unión" donde la United tiene una finca. El Ministro se convenció y al regresar a San José dijo a los periodistas que autorizado por el señor Presidente de la República iba a proponerle a la United que en vez del terreno primitivamente donado, cediera una cantidad igual en "La Unión" con

PASA A LA PAG. CUATRO

### Un último esfuerzo del c. Manuel Mora para salvar a los vecinos de Parrita

San José, 16 de febrero de 1940.

Señor Presidente de la República Casa Presidencial. Señor Presidente:

Hace un momento me permití visitar al señor Secretario de Estado en el Despacho de Fomento para enterarlo de algo que yo creo conveniente ratificarle a Ud. por escrito.

Los periódicos me sorprendieron hoy con la noticia de que la población de Parrita va a ser al fin ubicada en el lugar primitivamente señalado. La base de esa resolución—según los mismos periódicos—es

### PARA MUESTRA UN BOTON!

HE AQUI UN FALSIFICACION DEMOCRATICA Y DECENTE DEL SUFRAGIO

Los suscritos somos todos jornaleros, vecinos de Dulce Nombre de Tres Ríos. Votamos en las últimas elecciones en la mesa de nuestro lugar por don Manuel Mora Valverde sin que pertenezcamos al Partido Comunista. Hechos los escrutinios nuestros votos no aparecen. La votación de esa mesa resulta que es unánime en favor del doctor Calderón Guardia. Nosotros, aunque sabemos las represalias a que nos exponemos, queremos probar ante el país de este fraude escandaloso. Nuestros votos han sido destruidos sin lugar a dudas y sustituidos por votos a favor del Dr. Calderón Guardia.

Tres Ríos, 14 de febrero de 1940.

Nota de Trabajo: hay en

nuestro poder un memorial con 25 firmas. No las publicamos ahora por no exponer a los firmantes a represalias, pe-

ro si se nos obliga esas firmas servirán para respaldar la acusación respectiva ante los tribunales.

Sensacionales comentarios al resultado de las elecciones hará M. Mora en la GRAN REUNION DEL LUNES a las SIETE Y MEDIA DE LA NOCHE en el local del "Bloque de Obreros y Campesinos"